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國立臺北商業大學進修學制 

110學年度第2學期幹部座談會會議紀錄 

時  間：111年3月14日（星期一）晚上8時10分至8時50分 

地  點：行政大樓七樓會議室 

出席人員：（如簽到表） 

應 到：82位        實 到：60位 

主 席：盧學務長智強代                  紀 錄：施靜君 

 

壹、 主席致詞 

各位主管及幹部同學，大家晚安，今天校長另有要務，由我代理主持，

首先代表學校特別感謝各班班代及副班代在這學期代表班上協助相關事宜，

做為學校跟同學之間資訊傳達的橋樑，今天的會議請幹部將學校相關重要

資訊轉達各班同學，意見交流時可以提出建議，可由我們代為解決，再次

感謝各位股長的辛苦。 

 

貳、 教務長報告 

一、教務處資料請參考會議手冊第 2-4頁。 

二、本學期中申請休學，依本校學生休學與復學辦法第七條規定，應於規

定日之前到校辦理，本學期申請休學之截止日:進修部:111/6/13(一)【期

末考前 7日之前(含假日) 】，請同學務必於當日下班前送達教務處。 

三、學生於加、退選結束後，如有無法繼續修習之課程，應在期中考後二

週內(111/4/25~111/5/7)，填寫「學生選課申請書」(於「主旨」勾選「撤

選」)，經任課教師及系所主管同意後辦理撤選，但不予退費；每名學

生每學期限撤選一個科目。 

四、轉系科、雙主修、輔系申請:於 111/5/30 起至 111/6/11 受理，須填具轉

系科申請書，免檢附成績單至教務行政組申請。註：依據教育部 109年

12月 10日臺教高(二)字第 1090175929號函示，自 110學年度起，日

間部及進修部不得互轉系科。 
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參、 總務長報告： 

一、總務處資料請參考會議手冊第 5-6頁。 

二、最近天氣比較異常有時候三月也很熱，學校冷氣電源控管是在每年 4

月 1 日至 11 月 30 日為一般教室冷氣開放時間，當室溫在 25 度以上

時，校方會供電提供冷氣使用，以後氣溫大約在 25度以上時，冷氣電

源就會設定自動開啟，晚上上課天氣很熱發現沒有冷氣可以使用，請

打電話至警衛室請保全人員會將電源開啟。 

三、鼓勵同學外食盡量不要外帶，但進修部同學因白天上班結束會帶晚餐

到學校食用，六藝樓上學期已增加垃圾桶的數量，晚上有清潔同仁在

幫忙倒垃圾，請同學盡可能在第 12至 13節中間下課時間將垃圾丟置

垃圾桶，避免太晚丟垃圾或忘記丟垃圾造成環境的髒亂。 

四、總務處晚上沒有同仁上班，如果發現上課教室或是環境有問題，可到

總務處網頁的修繕通報系統填寫，我們會馬上處理進行改善。’ 

 

肆、 學務長報告： 

一、學務處資料請參考會議手冊第7-17頁。 

二、雖然目前疫情比較減緩，課堂上還是請班代一定要要求請同學各門有

固定座位，方便如果不幸有個案時比較好匡列相關人員。 

三、同學被衛生單位匡列為居家隔離、居家檢疫或自主健康管理而無法到

校，請同學要一定要轉知學校，學校會協助同學請授課老師採遠距授

課或事後補救教學等等措施，來幫助同學在期間仍然可以參加課程，

不會影響到同學的受教權。 

四、同學注射疫苗依照中央疫情中心規定，會給三天新冠疫苗接種假，  

注射當日依注射黃卡，於學生資訊系統請假，第一次給兩天新冠疫苗

接種假，若第三天尚有在不舒服再請第二次新冠疫苗接種假一天，  

分兩階段請假。 

五、同學如果收到衛生單位通知的匡列者，也就是有足跡的接觸者，請不

要慌張，通知書上面都會告知要從事什麼樣的措施，做居家隔離的時

候衛生單會都會有相關的聯繫，同時衛生單位也會聯絡學校，學校也

會配合做相關的處理。 

六、同學在一些社群團體的討論區，不管是跟校內或校外人等，有一些網

路上的不當發言或是言論，務必要遵守不要侮蔑他人或是散布他人隱

私等等不當的言詞，避免產生法律糾紛，或是在轉貼圖檔或文字，切

記要小心不要去牽涉到有關智慧財產及損害他人形象的圖像。 

七、目前學生跟學生之間或是學生跟老師之間，都有發生一些衝突跟申訴

案件，要請同學特別注意，在面對很多問題時不要去跟同學或老師去
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做當面衝突，在授課方面可以跟教學單位反應或跟系上反應，不需要

用言論或文字上互相的攻擊，而產生不必要的麻煩跟糾紛，同學跟同

學之間的問題也可以到學務處尋求解決，師長或教官等等都會協處做

處理。 

八、同學白天在上班晚上在上課，可能會有課業上的壓力或生活上的壓力，

如果有發現班上同學有需要輔導或諮商，可以請各位幹部主動的做轉

銜，可以勸同學到心理諮商組諮商，進修部配有專業的心理諮商師，

同學有需求也可以上系統登記訪談的時間。 

九、請同學多注意請假相關的規定，如果老師有記缺曠請同學務必在五日

內(不包含例假日)完成請假，盡量不要曠課，學校還是保有曠課超過

23小時（含）退學的相關規定。 

十、同學私底下有碰到推銷或宣傳，如果是不當簽約或產生法律糾紛，學

務處也有專業的約用律師可以代為協助，幫同學解決糾紛。 

十一、 畢業典禮學務處內部目前擬定三個方案，方案一：如果疫情持續減

緩，會恢復以前的舉辦方式，全校的師生跟家長或來賓會在本校的

中間廣場舉辦全校戶外的聯合畢業典禮，雨天備案會回到體育館，

全校的畢業生超過兩千多人，體育館現在已經四十幾年乘載的安

全性在兩千五百人以內，所以只能容納畢業生及受獎同學的家長，

其餘的同學學校會另外安排現在這個會議廳、體育館一樓中正會

議室、承曦樓十樓國際會議廳及各系的專業教室，都會進行直播的

空間，方案二：如果是進入二級緊戒，室內有特定兩百人的限制，

舉辦方式會跟前年一樣，只有授獎同學可以入內，其他同學我們會

讓各院或各系個別舉辦畢業典禮，在特定訂好時間進行撥穗的儀

式，方案三：如果疫情加劇學校還是會秉持著幫同學辦畢業典禮，

會採分系在同一個時間使用不同的帳號，舉辦線上畢業典禮。 

 

伍、 生活輔導組組長報告： 

一、生活輔導組資料請參考會議手冊第 7-10頁。 

二、有關缺曠：麻煩各位幹部協助，多關心班上長期未到課或缺況較多

同學的狀況，回報給導師或生輔組。沒有到校上課要記得請假，缺

曠有被誤記務必在三周內到生輔組做缺曠更正。 

三、交通安全：還是再次提醒因為進修部同學白天下班急著到校上課，

比較容易在學校附近視線不良又要求快容易發生危險，再提醒同學

多注意交通安全。 

四、本校是無菸校園，校內或周邊人行道都是禁止吸菸，衛生局或環保

局的人不定期稽查，請多宣導請同學不要違法。 
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陸、 課外活動組組長報告： 

一、課外活動組資料請參考會議手冊第11頁。 

二、課外活動組的業務有各類獎補助包含校內獎助學、校外獎學金還有就

學貸款，有些時效已經過了，目前還有校內獎學助金：本學期收件到

111年3月15日截止，提醒要申請的同學至課外活動組網頁獎助學金專

區查看。 

三、課外活動組進修部窗口李漢瑜小姐，辦公室在六藝樓203-1辦公室，  

分機6245。 

四、本學期校長有約座談會本學期校長有約座談會預計於111年4月25日

（星期一）第8-9節假行政大樓七樓會議室舉辦（暫定），學生若對學

校有所建議，請踴躍撰寫提案單並出席與會。 

 

柒、 健康保健組組長報告 

一、健康保健組資料請參考會議手冊第12-13頁。 

二、保健組服務的時間：星期一至星期五08:00-22:00及星期六09:00-

17:00(除例假日)，有配置專業的護理師每天都會在保健組執勤，護理

師主要工作就是提供緊急傷病外傷處理、醫療諮詢的提供，以及班級

有要出去辦活動保健箱及醫療器材等等借用，營養師負責餐飲衛生管

理及飲用水，在校本部總共有76台飲水機每個月都會去採水檢查，   

大腸桿菌生菌數確保教職員工生的飲水衛生安全，在第13頁右下方有

一個QR Code，同學如果有需要營養師有提供一對一的專業諮詢，加

QR Code跟營養師約也可以線上諮詢。 

三、在每年3-6月會辦理很多健康促進活動，同學有空非常歡迎參加。 

 

捌、 心理諮商組組長報告：  

一、心理諮商組資料請參考會議手冊第14-15頁。 

二、這學期有辦理很多心理衛生推廣活動，請各位幹部幫忙多加宣導，同

學因上班沒有辦法配合，在第15頁右下角有心諮組的粉絲專業，有提

供許多好文分享跟心理衛生方面的相關訊息，請同學可以下載。 

三、導師班級活動費：請各班級在學期末之前記得提出申請，每個學生加

導師每人一百零五元。 
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玖、 意見交流： 

主席：非常感謝教務長、總務長及各位組長的工作報告，接下來時間是意

見交流歡迎各班級幹部看有沒有一些意見，可以幫同學提出反應。 

問題一、二技企二丙鄭柏源：有兩點建議，第一點建議是今天發的會議手

冊覺得印手冊很浪費，建議給電子檔我們幹部也必較容易轉發至班群讓全

班同學都能看到，現在隨身數位裝置很方便，如果在開會前透過群組將會

議手冊轉發給幹部，在開會用數位裝置來使用起來是很方便，第二點關於

五育樓地下室餐廳建置的如何?我們學校在城市中心比較沒有很好的餐廳

可以使用，如果可以選擇基於衛生、價位上，也會優先選擇學校的餐食。 

答：[學務長]針對第一點的建議我覺得非常好，電子檔我們可以給幹部，來

開會時只會帶手機畫面相對必較小，如果用手機看沒有問題我們會在開

會先提供電子檔，另外我們會請同仁先去借一些平板，同學如果覺得畫

面太小可以先登記借用，會議結束後歸還，以後我們就採這個方式來節

約能源節能減碳。 

答：[總務長]五育樓地下餐廳之前是因為廠商合約到期，加上去年暑假五育

樓耐震力補強施工的原因，從地下二樓一直補強到五樓而影響到發包的

期程，之前廠商在天然瓦斯的拉線沒有經過合格檢查，去年工程就已經

完成一直再招租，原本希望包括天然瓦斯的拉線跟建置都由廠商來處理，

後來廠商發現建置費用太高一直沒有發包出去，現在的策略是餐廳廚房

的部分會由學校編列經費建制瓦斯管線，這樣這學期再招標應該是會比

較容易發包出去，我們會先把瓦斯管線建置好，發包也同時在進行，希

望能夠找到比較優質的廠商來服務全校的師生，很多同學下班後也急著

來學校上課，用餐後去上課肯定比較方便，我們會盡速的把這份工作完

成。 

主席補充：4月25日是台北校區的校長有約的活動，時間點對進修部的同學

可能不是很方便，同學不用擔心，如果同學對學校的意見要反應到校長

有約，我們有紙本反應單同學可以提出你的提案，你人不能到場可以請

日間部學生會的代表幫你們做發言，但是如果可以撥冗參加也是可以參

與。另外，請幹部回去轉達同學在反應事件，當同學去行政單位辦理相

關行政申請時可能沒有得到他的答案，就直接告到教育部或某某外部單

位，教育部發函到學校，我們也是責承相關業務單位人員處裡，所以建

議同學當行政單位同仁沒有辦法解決你的問題時，可以找同仁的組長，

甚至同學如果不嫌棄也可以找我-學務長，以我的權責盡可能幫同學解決

問題，這個問題是在學校合乎法規合乎整個體系的制度下會予以協助，

當然同學做出不得當的要求也是很難達到同學的訴求，基本同學在申請

上同學的訴求是可以討論可以解決或是可以變更的，我們都可以去做調

整或討論，同學要反應應該是依照校內程序來反應會比較恰當。 

拾、散會：下午 9時 05分。 


